

文京区学童保育連絡協議会

2019年度第3回運営委員会議事録

日時：2020年1月17日（金）19：00～

場所：シビックセンター4F区民会議室 和室

1、区連協加盟費の次年度以降計画提案に関する議決

（役員：瀬戸）

初めて運営委員会に参加された方もいるので、簡単に概要を説明させていただきます。区連協団体会員（各育成室父母会・OB父母の会・児童館分会・白山東親の会）での加盟と個人での加盟がございまして、現行会則では団体会費4000円以下となっておりますが、余剰金がありましたので、1000円で運用していました。余剰金を使っていると当然なくなってくるので、段階的に元に戻そうということで、前回の運営委員会の時にどのような戻し方をするかというご相談をさせていただきました。各父母会にアンケートのご回答をいただき、ありがとうございました。

2020年度から4,000円に戻すA案（役員会提案）は1,000円から4,000円で一気に4倍ではあるんですけども、この方が後々に引き継ぐということを考えても分かりやすいということで、ほとんどの父母会がA案でご同意くださいました。ちなみにB案が良いとされた父母会はございませんでした。理由は毎年父母が入れ替わり、後々の説明がつきにくくなるためでした。

本日、この運営委員会の決議を持ちまして令和2年度加盟費は4,000円にさせていただくことは現行の会則の規定を変更することなく、総会決議として4,000円に戻すということで、次の総会でお諮りしたいと思います。

個人会費については会則変更が必要になります。前回の運営委員会では既に同意いただいているのですが、改めて確認させていただきたいと思います。現行の会則では個人会員の会費は1,000円が上限となっており、500円で運用しています。現行の会則の上限を超えますけれども2,000円上限に会則を変更し、総会でお諮りしたうえで、個人会費を2000円に変えさせていただきたいと思っています。

まとめますと、令和2年度から区連協加盟費に関しましては、団体会員（各育成室父母会・OB父母の会・児童館分会・白山東親の会）からお支払いいただくのが4,000円、個人会員は2,000円になります。個人会員の会費は現行会則の改定を行ったうえで、予算案として計上させていただきたいと考えておりますので、来年度の予算案を作成されると思いますが、4,000円で計上いただけるようお願いを申し上げます。概要説明は以上です。

（役員：越野）

ご質問等ございませんでしょうか。何でも良いのですが。

(参加者)

今日決議とると思っていたんですが。

(役員：瀬戸)

今回の総会でお諮りしたうえで値上げする。総会にかけますということの決議です。

(役員：越野)

ややこしいのですが、正式な決定は総会ということになります。

よろしいでしょうか。ではこの案(A案)で総会にかけるとご了承をいただいたということで、ありがとうございました。

2、行事関連

a)会長会 2月23日 13:15～ 場所：第三中大会議室予定

第1回目の会長会(7月)では学童保育がどういう状況にあって、文京区は全国的にみるとこんな感じととか、各父母会の代表の方には理解していただきたい内容をお話しています。今日アナウンスする会長会は、今年度2回目の会長会です。1回目はこちら側が話すだけのレクチャー形式になっているので、第2回目は意見交換をできる場にしたいなと思っています。1年間、会長・副会長職をされてきた方とか来年度会長を引きうける方、会長を引き受ける予定の方に来ていただいて、1年間終えてみて大変だったことや、こんなトラブルは皆さん、どうしていますか?とか、こんなトラブルあったけどこのように解決しました等、情報交換できる機会があるいいなと思い企画いたしました。

区連協主催会長会という名目で行うのですが、実質は配布している「ぶんこうけんリーフレット」に記載しておりますが、場所の問題もあり、交流研究集会の第5分科会として会長会を開催することにいたしました。ぶんこうけんのアナウンスは次の報告で詳しくお話ししますが、ぶんこうけん(交流研究集会)に参加するには参加費が必要だと記載しておりますが、会長会のみ参加する方の参加費は「なし」というアナウンスが足りていないかもしれないので、ご自分の父母会の出席予定の方には、そのようにお伝えください。

受付は一般参加者用と会長会参加者用を設けます。支払いはございませんが、参加された方を把握したいので、会長会参加者用の受付でお名前を書いていただければと思います。ぶんこうけんは参加費だけでかつかつでやっているのも、もし気持ちよく参加費を払っていただける方がいらっしゃいましたら、拒むものではございませんので、お支払いいただいても問題ございません。会長会は13:15からで、その他の分科会も同じ時間で行っております。午前中は記念講演がございまして、今年は早乙女勝利先生(本郷第二育成室の指導員)を講師としてお呼びしています。「子どもに豊かな放課後を」というテーマで、心温まるいいお

話が聴けると思います。午前中から参加される場合は参加費が発生しますが、ご了承ください。会長会となっておりますが、会長・副会長・次期会長・次期副会長に限らず、どなたでも参加できますので、興味のある方はご参加くださいとお伝えいただければと思います。このような趣旨で開催しますので、事前に各父母会会長宛にアンケートをお送りします。他の父母会に聞いてみたいこと・相談したいことなどアンケート（回答）からトピックスをピックアップし、当日はそれについて皆で意見交換を行いますので、ご協力をお願いいたします。

b)ぶんこうけん 2月23日

同催・絵画コンクール

お手伝いの募集：

2月15日午前：作品を各館室へもらい受けに行く

午後：絵画の仕分けと展示準備（場所：礪川地域活動センター）

2月23日 9時～ぶんこうけん会場および絵画コンクール展示設営

16時～ぶんこうけん会場および絵画コンクール展示撤収

3月14～15日 シビックセンターでのアンコール展示と表彰式設営・撤収

今年で36回目の開催となります。運営委員会で皆さんにご承認いただき、今回から区連協主催の行事として行政と事務的なやりとりをしながら準備をすすめております。主催行事となったことでスムーズにご協力を得られるようになりました。皆さんのご理解のおかげですので、報告させていただきます。

昨年は絵画コンクールとぶんこうけんと別の行事として開催していました。開催場所確保の都合上、ぶんこうけんの会場で絵画コンクールを開催しました。ぶんこうけんに参加した方、絵画コンクールに来場いただいた方が相互に認知を高めていただくことで、育成室の環境にご理解いただけたらいいなということもあり、そのように開催していました。

ぶんこうけんが主催化したことで、一緒の行事として準備をすすめております。

今年はメインテーマが「子どもにとっての放課後」となっておりまして、それを意識しながら企画をすすめています。今年3回目の運営員会になりますが、ここに至るまで皆さんから色々なご意見をいただき、お互いに情報交換しながら育成室に何を希望するかを考えてきました。働く親の立場からの希望はあっていいんだけど、同時に子どもの希望に寄り添っているんだろうかということをお母さんとしては考えていきたいよねということで話をしてきたかと思います。親にとっての放課後ではなく、子どもにとっての放課後ということなのかということ一度見つめてみたら良いのではないかということでテーマを決めました。学校が終わって自分の足で行って、ランドセルを投げて、その後は何をやっているか分からないんですけども、それなりにみんな逞しく育って場所が育成室・児童館、育成室・児童館で過ごす放課後なんだと思います。都会なので全ての地域に同じように、のびのびと

した環境が保障されているわけではないけれども、それでも子どもらしいのびのびとした環境をと工夫してくださっているのが育成室・児童館なわけです。親から見た子どもの姿、学校の先生から見た子どもの姿、友達から見た子どもの姿は決して一元的ではないという経験はあると思います。そのどれでもない育成室・児童館で過ごす子どもの姿もあって、我が子にこんな一面があったんだと連絡帳などで知ることもあると思うんですけども、放課後でしか得られない育ちを知ること、親からの視点がより豊かに広がるのかなと思っています。構成としては午前中が全体講演、午後が分科会となっております。今年は本郷第二育成室指導員の早乙女先生に講演いただくことにしました。早乙女先生にお世話になっていない方はご存じないかもしれないですけども、学童保育指導員の研修や青学の短大で講義をされたり、色んなところでご自身の経験を皆さんに伝える活動されています。役員会にも協力してくださっていて、早乙女先生のお話を聴く機会が何度もあったわけですが、聴いているだけで毒素が抜けて幸せな気持ちになるので、是非みなさんにもそのような機会をと思い、早乙女先生にお願いしました。午後の分科会についても紹介させていただきます。

第1分科会：

昨年初めて開催した絵画コンクールで応募いただいた絵には子どもの思いがいっぱい詰まっています。私たちは大人なので色んな主張ができるけれども、子どもは言葉で主張することが難しい。でも絵だったら子どもの望みを知ることができるのではというところから、子どもの放課後に対する思いを絵を通して見つめてみようということで、指導員の先生に入っていただき、絵を紹介しながら放課後の子どもの姿について語り合います。

第2分科会：

要望書への回答の際にも触れますが、全国的に児童館は廃止だったり統合だったり内容の変更であったり見直しということで、どんどん少なくなっているんですね。

なんですが、児童館は「子どもの権利条約」に基づいて運営されているところで、地域の子どもの権利を尊重しながら運営している施設は他にはないんですね。では、どういう生活が児童館の中にはあるのか？私たちが日ごろ思っている児童館よりももっと他に沢山の引き出しがあるのだということを知り、子どもたちの放課後やこれからの児童館を一緒に考え交流します。

第3分科会：

前半が子どもの発達成長についての講座となっております。後半で自分の子育てについての悩みなどをざっくばらんに話し、気持ちを軽くして帰っていただけたらと思います。

第4分科会：

卒室したらどうしよう？という不安や悩みがあると思います。べてらん OB からアドバイ

スをもらったり、現役同士で様々な話ができる場となっています。

第5分科会：

紹介済みですので割愛いたします。

絵画コンクール：

2月23日と3月14日、3月15日（アンコール展示）準備のご協力をお願い

お手伝いいただける方は2月13日までに役員会宛にメールをいただくと助かります。

今回からぶんこうけんを区連協主催化し、絵画コンクールと一体化で行うことで、区からのご協力もいただきやすくなりました。昨年のグランプリは「区連協会長賞」だったのですが、今年のグランプリは「区長賞」となります。賞もグレードアップしておりますので、是非、お誘いのうえご応募いただければと思います。

c)運動会

第1回実行委員会 2月7日19時～ 場所：シビックセンター地下1F 学習室

（役員：下村）

運動会担当の方は複数名でも構いませんので、メール登録をお願いします。配布資料のQRコードから登録をお願いします。第1回運動会実行委員会に参加された方にも再度ご案内しますが、皆さんからも運動会担当の方にお伝えいただければと思います。

昨年は1,100人ほどの参加がありました。日程は5月10日を第一希望で、第二希望を5月6日に出しています。第2回実行委員会は4月で、本番を入れると全部で4回集まります。昨年これであまくいったので、今年も全4回でいきたいと思います。

（役員：越野）

昨年、本駒込の方が少人数で参加してくださいました。父母会単位では参加できないけど、それでもしたいというお子さんがいましたら、対応可能ですので、前向きに考えていただければと思います。

3、要望書回答についての説明および行政報告

【別紙1】 要望書回答についての説明および行政報告を参照

4、区外の状況等

（役員：下村）

区外の状況については、これまでも触れているので簡単にお伝えします。文京区のように運営できている自治体はほぼないです。世田谷区は全入、全員入れますが、実際は大規模化

して 100 人とか 200 人近くいますから、1 年生のうちに通いますけど、3 年生になると通わなくなる、それで全入って言っていますが、文京区は増設することで、待機児童を解消していますから、恵まれている環境であることは間違いないです。

(役員：辻本)

父母会が結構大変というのを耳にしますが、全国的にみると文京区のような形態でやっているというのは稀で、公設だけれども父母が自主的に運営をしているところもあります。父母が先生方の給料を計算して管理しているところなど。

公設だけれども収益・コスト管理もすべて民間に委託していて、先生たちは研修も受けていないので、子どもたちに何もしない、基本的には危険なこともさせない、子どもの管理だけになっているところもありました。

場所はあるけれども、先生が決まっていなくて、先生が明日どこにオフィスがあるかわからない、なので先生が毎日入れ替わるという運営をしている地域もありました。

先生と父母が話し合いをしてはいけない地域もありました。先生に要望を出すことができない、行政に要望を出すこともできないという状況です。

どうしたら文京区のように父母と行政と先生たちがコミュニケーションできるようになるのかという質問を受けました。ですが、私たちはルールに乗ってやっているだけなので、できているんですけど、一度そのルートを外れると父母が政治活動をやらなければならなくなるので、それは大変だなと思いました。

(役員：山口)

金曜の夜に仕事が終わった後に集まっていたいて、皆さん大変なやりくりをしてくださっていると思うのですが、これだけの保護者が委員として集まっていることがすべての後押しになっているし、力になっているんだということを理解していただければと思います。今後ともよろしく願いいたします。

5、その他

・区連協役員募集

(役員：山口)

そんなわけで、区連協役員会に参加してみてもいいなという方がいらっしゃったら、是非、お願いいたします。今話していたことを理解していただける方が一人でも多くいれば力になりますので、周囲の方にもお伝えいただければ有難いです。問い合わせでも結構です。議事録だけしか知らないけどとかでも。議事録やっていただけの方は大歓迎です。役員会にメールをいただければと思います。

・2月2日(日)10時~14時 OB 父母のつどい主催 凧上げ&芋煮会

場所：荒川水門 BBQ サイト

(役員：下村)

11月に予定していたのですが、台風15号の影響で浸水してしまい、延期になりました。土を替え12月からオープンになっているので、2月2日に開催することになりました。

案内はメールリストでお送りしています。希望がある方はご連絡ください。

風があれば見えなくなるくらい風が上がりますから。楽しいイベントですので、是非遊びに来てください。

(役員：越野)

父母会ごと、有志でごそつと遊びに行っていただければと思います。(父母会の行事という体でもOK) 子どもたちも楽しめますし、是非ご参加ください。